

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Syariah diajukan pada Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri “ Sultan Maulana Hasanuddin” Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiatisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar ke sarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 25 April 2017

HERI MUFTI
NIM: 121200229

ABSTRAK

Nama : **Heri Mufti**, NIM : **121200229**, judul skripsi : ***Fungsi Alat Peraga Kampanye Terhadap Partisipasi Pada Pemilihan Bupati Dan Wakil Bupati Pandeglang Tahun 2015 (Studi Di Desa Mandalasari Kecamatan Kaduhejo, Kabupaten Pandeglang)***.

Satu-satunya hak politik yang masih dimiliki rakyat adalah hak memberikan suara pada saat pemilihan umum. Pemilu merupakan sarana langsung bagi masyarakat yang cukup usia untuk berpartisipasi dalam mempengaruhi pengambilan keputusan, hak untuk berpartisipasi dalam pembuatan keputusan politik, memberikan suara atau menduduki jabatan pemerintah telah dibatasi hanya untuk sekelompok kecil orang yang berkuasa, Belum lagi aturan pemasangan alat peraga kampanye yang dianggap sangat kurang mendukung dengan jumlah hari dan jumlah yang di tetapkan sangat minim, pemasangan alat peraga seperti baliho/ billboard/ videotron dengan ukuran paling besar 4x7 meter untuk setiap pasangan calon hanya diperbolehkan memasang 5 buah di setiap kabupaten. Adapun di tingkat kecamatan untuk pemasangan alat peraga seperti umbul-umbul dengan ukuran 5x1 15 meter, 5x1 7 meter untuk dikelurahan paling banyak hanya diperbolehkan sebanyak 20 buah untuk setiap pasangan calonnya, adapun untuk selebaran, brosur, dan pamflet, materinya disiapkan oleh masing-masing pasangan calon.

Berdasarkan latarbelakang diatas, maka dirumuskan permasalahan dalam penelitian ini adalah 1) Apa faktor yang mengakibatkan menurunnya partisipasi masyarakat pada pemilihan bupati dan wakil bupati di Desa Mandalasri Kecamatan Kaduhejo Kabupaten Pandegelang tahun 2015 ? 2) Bagaimana fungsi alat peraga kampanye dalam menarik partisipasi masyarakat pada pemilihan bupati dan wakil bupati di Desa Mandalasri Kecamatan Kaduhejo Kabupaten Pandegelang tahun 2015?

Tujuan Penelitian ini adalah 1) Untuk mengetahui apa faktor yang mengakibatkan menurunnya partisipasi masyarakat pada pemilihan bupati dan wakil bupati di Desa Mandalasri Kecamatan Kaduhejo Kabupaten Pandegelang tahun 2015? 2) Secara umum penelitian ini bertujuan untuk mengetahui fungsi alat peraga kampanye dalam menarik partisipasi masyarakat pada pemilihan bupati dan wakil bupati di Desa Mandalasri Kecamatan Kaduhejo Kabupaten Pandegelang tahun 2015?

Penelitian ini dilakukan di desa Mandalasari, kecamatan Kaduhejo, kabupaten Pandeglang dengan menggunakan metode penelitian Kualitatif dengan upaya mendeskripsikan fenomena yang terjadi pada objek penelitian yang ada kaitannya dengan Penggunaan Alat Peraga Kampanye Terhadap Partisipasi Pada Pemilihan Bupati Dan Wakil Bupati Kabupaten Pandeglang Tahun 2015 (Studi Di Desa Mandalasari Kecamatan Kaduhejo Kabupaten Pandeglang) dengan teknik pengumpulan data: observasi, Wawancara, Dokumentasi, dan studi pustaka.

Berdasarkan hasil penelitian adalah 1) Alat peraga kampanye mempunyai fungsi sebagai sarana atau bentuk lain dari pada penyampaian visi dan misi untuk memperkenalkan salah satu kandidat dalam pemilihan umum sebagai bentuk sosialisasi kepada masyarakat untuk memperkenalkan para figur-figur atau kandidat dalam pemilihan umum baik ditingkat nasional sampai daerah 2) Berdasarkan hasil pengamatan dari penelitian yang dilakukan melalui wawancara bahwa faktor-faktor yang mempengaruhi tingkat partisipasi masyarakat pada pemilihan bupati dan wakil bupati di desa Mandalasari, kecamatan Kaduhejo, kabupaten pandeglang tahun 2015 adalah sebagai berikut: Faktor Penyelenggaraan, Faktor Kepartaia , Faktor Kandidat/ Para Calon, Faktor Alam dan Sumber Daya Manusia, Faktor Transaksi Politik, Faktor Administrative.

FAKULTAS SYARI'AH
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI
“SULTAN MAULANA HASANUDDIN” BANTEN

Nomor : Nota Dinas
Lamp. : 1 (satu) Eksemplar
Hal : Pengajuan Ujian Munaqasyah
a.n Heri Mufti

Kepada Yth
Dekan Fakultas Syari'ah
IAIN “SMH” Banten
di
Serang

Assalamu'alaikum Wr.Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi A.n **Heri Mufti, NIM : 121200228** yang berjudul **“Fungsi Alat Peraga Kampanye Terhadap Partisipasi Pada Pemilihan Bupati Dan Wakil Bupati Pandeglang Tahun 2015 (Studi Di Desa Mandalasari Kecamatan Kaduhejo Kabupaten Pandeglang)”**, dipandang layak untuk diuji dalam sidang munaqasah pada Fakultas Syari'ah Jurusan Hukum Tata Negara (HTN) IAIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Demikian atas perhatian Bapak, kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr.Wb.

Pembimbing I

Serang, 25 April 2017

Pembimbing II

Dr. H. Muhamad Ishom, M. A.
NIP.19760623 200604 1 002

Drs. Akhmad Marjuki, M.H.
NIP.19641011 199103 1 004

**FUNGSI ALAT PERAGA KAMPANYE
TERHADAP PARTISIPASI PADA PEMILIHAN
BUPATI DAN WAKIL BUPATI PANDEGLANG
TAHUN 2015**

(Studi Di Desa Mandalasari Kecamatan Kaduhejo Kabupaten
Pandeglang)

Oleh :

Heri Mufti
NIM : 121200229

Menyetujui :

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Muhamad Ishom, M. A.
NIP.19760623 200604 1 002

Drs. Akhmad Marjuki, M.H.
NIP.19641011 199103 1 004

Mengetahui

Dekan
Fakultas Syari'ah

Ketua
Jurusan Hukum Tata Negara

Dr. Yusup Somawinata, M.Ag.
NIP. 19591119 199203 1 005

Dr. H. Muhamad Ishom, M. A
NIP.19760623 200604 1 002

PENGESAHAN

Skripsi yang berjudul *“Fungsi Alat Peraga Kampanye Terhadap Partisipasi Pada Pemilihan Bupati Dan Wakil Bupati Pandeglang Tahun 2015 (Studi Di Desa Mandalasari Kecamatan Kaduhejo Pandeglang)”*, telah diujikan dalam sidang munaqasyah Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin “ Banten. Pada tanggal 25 April 2017. Skripsi ini telah disahkan dan diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Hukum (S.H) Program Strata 1 (S-1) pada Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin “ Banten.

Serang, 25 April 2017.

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Dr. H.Ahmad Zaini, M.SI
NIP.19650607 199203 1 005

M.Zainor Ridho, S.Pd., M.SI
NIP.19800712 200912 1 005

Anggota-anggota,

Penguji I

Penguji II

Prof. Dr.H.B.Syafuri,M.Hum
NIP. 19590810 199003 1 002

Dr. H. Ahmad Hidayat, Lc.,M.Ag
NIP. 197708162 00501 1 004

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Muhamad Ishom, M. A.
NIP.19760623 200604 1 002

Drs. Akhmad Marjuki, M.H.
NIP.19641011 199103 1 004

MOTTO

وَإِذْ قَالَ رَبُّكَ لِلْمَلَائِكَةِ إِنِّي جَاعِلٌ فِي الْأَرْضِ خَلِيفَةً ۗ قَالُوا أَتَجْعَلُ

فِيهَا مَنْ يَفْسِدُ فِيهَا وَيَسْفِكُ الدِّمَاءَ وَنَحْنُ نُسَبِّحُ بِحَمْدِكَ

وَنُقَدِّسُ لَكَ ۗ قَالَ إِنِّي أَعْلَمُ مَا لَا تَعْلَمُونَ ﴿٣٠﴾

“ Dan (ingatlah) ketika tuhanmu berfirman kepada para malaikat, “aku hendak menjadikan khalifah di bumi.” Mereka berkata, “apakah engkau hendak menjadikan orang yang merusak dan menumpahkan darah disana, sedangkan kami bertasbih memujimu dan menyucikan namamu?” dia berfirman, “sungguh, aku mengetahui apa yang tidak kamu ketahui”

Qs. Al-Baqarah : 30

Persembahan

Seiring Do'a dan harapan, ananda persembahkan skripsi ini teruntuk Orang yang amat ananda hormati dan sayangi yakni Ayahanda Edi Bagja, dan Ibunda Mimi juga kakak-kakaku Endoh Jubaedah, Mumuh Mustofa, Nurlela, Ade Iskandar, A. Ma. Aam Siti Rohmah S.Pd yang dengan kesabaran serta ketulusannya mendidik, membimbing, dan menasehati ananda, juga tak pernah kenal lelah memberi semangat serta do'a dalam proses penyusunan skripsi ini. terimakasih untuk dukungannya Kepada sahabat-sahabatku (keluarga Besar Mahasiswa Angkatan 2012, HTN-12 SMGI, KUMALA, MAHAPEKA, PERMAHI), yang tak bisa ku sebutkan satu per satu,persahabatan akan menjadi indah ketika Aku,kau dan mereka menjadi KITA terimakasih telah menjadi sahabat terbaik yang selalu memberikan semangat dan menemani ku.

RIWAYAT HIDUP PENULIS

Heri Mufti adalah nama lengkap penulis, dilahirkan pada tanggal 22 Desember 1990 di Desa Sukasari, kecamatan Cipanas, Kabupaten Lebak, Provinsi Banten-Indonesia anak ke enam dari enam bersaudara dari pasangan Bapak Edi Bagja dan Ibu Mimi. Penulis berasal dari keluarga sederhana, penulis menempuh pendidikan di SDN 1 Sukasari setelah itu melanjutkan ke MTS Pondok Pesantren Nurul Maddany Cipanas dan MA Wasilatul Falah Rangkasbitung, setelah itu menempuh pendidikan perguruan tinggi di IAIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada fakultas Syari'ah tepatnya mengambil program studi Hukum Tata Negara (HTN)

Selama menjadi mahasiswa penulis aktif pada beberapa Organisasi ekstra dan intra kampus diantaranya:

A. Eksternal

1. Serikat Mahasiswa Gerakan Indonesia-Raya (SMGI CC 2012-1014)
2. Keluarga Mahasiswa Lebak PW. SERANG (Seretaris Umum 2016)
3. Forum Lembaga Legislatif Mahasiswa Indonesia (FL2MI SEKJEN KORWIL BANTEN 2016)
4. Forum Lembaga Legislatif Mahasiswa Indonesia (FL2MI KORWIL BANTEN 2017)
5. Perhimpunan Mahasiswa Hukum Indonesia (PERMAHI)

B. Internal

1. Himpunan Mahasiswa Jurusan HTN (Sekbid Internal 2013)
2. Mahasiswa Pecinta Kelestarian Alam (MAHAPEKA anggota)
3. Dewan Eksekutif Mahasiswa Institut (DEMA-I Sekretaris Menteri Luar Negeri 2015)
4. Senat Mahasiswa Institut (Ketua Umum 2016)

KATA PENGANTAR

Puji Syukur ke hadirat Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya yang telah diberikan, dan hanya dengan izin-Nyalah penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat beserta salam semoga tercurahkan kepada junjungan Nabi besar Muhammad SAW, beserta keluarga, sahabat, dan pengikutnya hingga akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah SWT dan usaha yang tak kenal putus asa, penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: *Fungsi Alat Peraga Kampanye Terhadap Partisipasi Pada Pemilihan Bupati Dan Wakil Bupati Pandeglang Tahun 2015 (Studi Di Desa Mandalasari Kecamatan Kaduhejo Kabupaten Pandeglang)* Skripsi ini terdapat Kekurangan dan kelemahan yang masih jauh dari kesempurnaan. Namun dari pada itu penulis berharap dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat membawa manfaat yang besar dan berguna khususnya bagi penulis, pembaca dan masyarakat pada umumnya sebagai bahan pertimbangan khasanah ilmu pengetahuan.

Penulisan skripsi ini dapat terwujud berkat bantuan dan motivasi dari berbagai pihak. oleh karena itu melalui kesempatan ini penulis ingin menyampaikan ucapan terimakasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Imam., M.A., Rektor Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Sultan “Maulana Hasanuddin” Banten lebih maju.
2. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.A.g., Dekan Fakultas Syari’ah Institut Agama Islam Negeri “Sultan Maulana

Hasanuddin” Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi ini.

3. Bapak Dr. H. Muhammad Ishom, M.A., Ketua Jurusan Hukum Tata Negara Fakultas Syari’ah yang telah mengasuh selama kuliah di Fakultas Syari’ah Jurusan Hukum Tata Negara.
4. Bapak Dr. H. Entol Zaenal Muttaqin, M.H, M.A. Sekretaris Jurusan Hukum Tata Negara yang telah membimbing dan memberikan arahan kepada penulis sehingga penulis dapat menyusun skripsi ini sampai selesai.
5. Bapak Dr. H. Muhammad Ishom, M.A., Pembimbing 1 dan Bapak Drs. Ahmad Marjuki, M.H., Pembimbing II, yang telah sabar dan tekun membimbing penulis, memberikan nasehat, pengarahan, dan meluangkan waktunya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu Dosen serta staf akademik dan karyawan UIN SMH Banten, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.
7. Kepada unsur KPU Kabupaten Pandeglang, dan Pejabat Desa Mandalasari yang telah membantu penyelesaian skripsi ini.
8. Teman-teman seperjuangan HTN-A 2012, yang selalu memberikan semangat tiada henti kepada penulis.
9. Ayahanda, Ibunda dan kakanda Edi Bagja, Mimi dan Mumuh Mustopa Kedua orang tua saya keluarga dan kerabat dekat. Yang tak bisa saya sebut satu persatu, telah memberikan arti prinsip kehidupan dan motivasi kepada penulis.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT jugalah memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu skripsi ini, semoga diberikan balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya, dan bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, 25 April 2017.

Penulis

Heri Mufti

DAFTAR ISI

SURAT PERNYATAAN KEASLIAN	i
ABSTRAK.....	ii
SURAT PENGANTAR PEMBIMBING	iii
PENGESAHAN PEMBIMBING	iv
PENGESAHAN SIDANG MUNAQSAH	v
MOTTO.....	vi
PERSEMBAHAN	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii

BAB I PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah	5
C. Tujuan Penelitian	6
D. Kegunaan Penelitian	6
E. Manfaat Penelitian	7
F. Penelitian Terdahulu yang Relevan	8
G. Metode Penelitian	9
H. Kerangka pemikiran.....	11
I. Sistematika Penulisan	13

BAB II DESKRIPSI DAERAH PENELITIAN

A. Kondisi Objektif Desa	15
B. Kondisi Demografi	17

C. Kondisi Sosiografis Desa.....	24
BAB III PARTISIPASI POLITIK MASYARAKAT	
A. Pengertian Partisipasi Politik	27
B. Bentuk-bentuk Partisipasi Politik	32
C. Fungsi Partai Politik Dalam Partisipasi Politik.....	38
BAB IV FUNGSI ALAT PERAGA KAMPANYE DAN FAKTOR YANG MENGAKIBATKAN MENURUNNYA PARTISIPASI MASYARAKAT DALAM PEMILIHAN BUPATI DAN WAKIL BUPATI DI DESA MANDALASARI	
A. Fungsi Alat Peraga Kampanye	47
B. Faktor Menurunnya Partisipasi Masyarakat Dalam Pemilihan Bupati Dan Wakil Bupati Tahun 2015 Di Desa Mandalasari.....	50
BAB V PENUTUP	
A. Kesimpulan	59
B. Saran-saran	60
DAFTAR PUSTAKA	